

Comment s'organise la maison de retraite en période de confinement ?

Les Français sont depuis 17 jours confinés chez eux et cette situation devrait perdurer au moins jusqu'au 15 avril. Les 206 résidents de l'Hôpital local départemental de Reignier-Esery subissent les contrecoups de ces interdictions afin d'éviter toute contamination.

REIGNIER-ÉSERY

Cette situation est compliquée à vivre et rude pour les résidents âgés. Finies les sorties et les visites des familles ! Agnès Beauhaire, directrice adjointe de l'hôpital local départemental de Reignier-Esery, met tout de même un bémol à cette réalité du moment : « C'est sans compter sur la vivante équipe d'animations : Emilie, Clotilde, Carine n'ont de cesse de proposer de nombreuses activités ».

La responsable explique aussi comment l'établissement a dû revoir son fonctionnement face à la crise sanitaire pour protéger ses résidents. « Cette épidémie nous a fait repenser les

confinements en individuel. Dorénavant, les résidents sont dans leur chambre où ils reçoivent la visite des spécialistes : kinésithérapeute, psychologue, ergothérapeute... »

Les animatrices pour rompre la solitude

Les animatrices, aussi, font très attention dans ce contexte d'épidémie. « Les activités se réalisent dans un cadre singulier où toutes les précautions d'hygiène sont prises pour se protéger de toute contamination venant de l'extérieur (port du masque, lavage de mains très régulier et distance au moins d'un mètre entre chaque personne). Notre objectif est que les résidents souffrent le moins possible de ce confinement. »

Concernant les distractions,

Émilie ouvre une fenêtre sur le quotidien de nos aînés à l'Hôpital local départemental. « Des animations ont lieu chaque jour à raison de trois le matin et de trois l'après-midi. Les résidents expriment leur plaisir à nous voir leur changer les idées ». De son côté, Clotilde se plaît à détailler la variété des activités : « Séance de cinéma, atelier crêpes ou gaufres, déco-photo, loto, jeux de société, quiz musical, tricot, revue de presse... ». Parallèlement, l'établissement a mis en place un service d'appel en visio (WhatsApp, Skype...) ou téléphonique entre les résidents et leur famille, pour garder un lien et se donner des nouvelles.

ANDRÉ GIRARD



D'ordinaire, nombreux sont les bénévoles des associations à s'investir auprès des résidents. (Photo prise avant la période de confinement)

Douces attentions

Le dernier mot revient à Carine, qui applaudit au geste effacé d'un donateur. « Chaque service a bénéficié d'un magnifique bouquet de fleurs ». Et de remercier : « Nombreuses ont été, depuis quelques jours, les attitudes positives envers le personnel. Elles ont été appréciées et les résidents y ont été très sensibles. Les fleurissements ont ainsi égayé leur lieu de vie ».